
１年生の保護者の皆様、はじめまして。樽川中学校職

員室から、２名の学校事務職員が保護者の皆様に学校財

政を中心とした情報紙「樽川中じむ」をお送りします。

前任者から数えて創刊４年目になりました。忘れた頃に

お配りし、忘れても困らない内容ばかりですが、普段は

目にすることのできない情報が満載ですので、ぜひご覧

になってください。

お礼から 前回（今年３月）の「樽川中じむ」

でトイレ洗剤を入れる不要になったスプレー容器の寄

付をお願いしたところ、早速届けてくださったご家庭が

あり、深く感謝申し上げます。樽川中では昨年途中から

トイレで「植物油脂リサイクル洗濯石鹸」（商品名は伏

せます）を水に溶かしたものを汚れ落としや消臭に使っ

ており、そのための容器は新品でなくてもいいので、寄

付のお願いをしました。

樽川中学校に限らず、大抵の学校は、教育委員会から

の配当予算で、学習プリントを作ったり、掃除用具を買

ったりして学校を動かします。しかし、それだけでは足

りないので、教材費を家庭に負担してもらっています。

今日はまず、石狩市教育委員会などからどういった予算

が配分されているかをご覧ください。

Ｈ２３年度学校配当予算

※奨励費とは「学校奨励プログラム事業補助金」のこと（金額は

予定です）

この表にある金額のほぼ全てが、学校運営や教育活動の

事務処理や教材教具に使われます（光熱水費は市教委が

払います）。ですから、上手に節約すればそれだけ家庭

の負担を減らすことが出来ます。ですが、実際にはそう

とう頑張って節約しているので、これ以上の節約は難し

いです。職員打ち合わせ用の資料などは、一度印刷した

紙の裏を使う、なんていうのは当たり前です。

学校では、毎年夏休み明け頃に、次の年に購入した

いものなどをリストアップした予算要望書を作成しま

す。作成した予算要望書は、市内の教職員で構成する

「予算要望委員会」でとりまとめ、教育委員会に提出

します。その回答が今年の３月にあったので、おもだ

ったものについてお知らせします。

◆教室網戸の増設（新規要望）～市教委回答は「１階普

通教室対応済み」～この回答ですが、網戸は２階普通教

室にもあります。しかし、１教室あたり２枚しか網

戸はありません。さしあたり全ての窓に網戸を付け

てほしいという希望だったのですが、私の説明が不十分

だったのでしょうか。

◆学校菜園の新設（継続要望）～市教委回答は「スペー

ス等の調査・検討、整備費」となっていました。2012年

度から中学校の学習指導要領が改訂となり、「栽培」を

行う予定なので、要望していました。スペースが確保で

きなければ、学校花壇を使うか、プランターを使うこと

になるかもしれません。

◆グラウンド散水栓の解放（継続要望）～市教

委回答は「検討・確認（環境課）」となりまし

た。これはもう本当に懸案事項で、体育祭の砂

ぼこりを体験された方はよく分かって頂ける

と思います。せっかく散水栓があるのに、使え

ないとは大変もったいないことです。

◆ソフトボール場高背フェンスの設置（新規要

望）～市教委の回答は「３塁側にネット設置済

み」でした。でも要望の説明は「球が貯水池に

入る（生徒が取りに行くと大変危険）」という

ものでした。現在あるネットでは球が飛び出す

ので改善してほしいという趣旨なのですが・・・

◆理科室暗幕（遮光カーテン）設置（継続要望）～市教

委回答は「見送り」。そもそも暗幕のない理科室では授

業が成り立ちません。今は段ボールで暗幕代わりの遮光

消耗品費 2,414 千円 紙、事務用品、掃除用具など

印刷製本費 78 千円 学校経営要項などの製本など

食料費 14 千円 来客用のお茶

備品修繕量 195 千円 備品の修理費

図書費 881 千円 図書室用の図書

通信運搬費 77 千円 切手代

手数料 25 千円 クリーニングなど

庁用器具費 265 千円 備品購入費

備品購入費 975 千円 授業などで使う備品の購入費

ソフト教材 130 千円 教育用コンピュータソフト購入費

奨励費※ ※400 千円 「特色ある教育」のための補助金
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板を作っている有様です。市教委の担当も現地を視察し、

業者見積まで行ったのに、見送りになるとは思いません

でした。残念。

◆屋外器具庫（ガレージ）の設置（継続要望）～市教委

回答は「見送り」。2009年度から要望している事項です

が、テニスコートの横には、ガレージとコンテナが置か

れていて、これが器具庫代わりです。どなたかが寄付し

てくださったものなのかはっきりわかりません。しかし、

鍵がこわれたりしても、学校備品でないため、市費での

修理はできないのです。コンテナは重量物ですし、老朽

化が進むと危険です。

以上、主なものだけご紹介しましたが、一日も早く実

現するよう、これからもしっかりと取り組んでいきたい

と思います。

５月に入って、今年度の諸費の納入についてお知らせを

いたしました。ＰＴＡ総会でご説明しましたが、ＰＴＡ一

般会計、部活動会計、積立金会計、生徒会費を整理統合し

た結果、この４つの会計についてはお納め頂く金額を２０

０円減額することができました。

今年度第１回引き落とし日は５月の３０日でしたが、今

年は「１回払い」を選択して頂いたご家庭が２４８戸と昨

年に比べて格段に多くなり、会計処理にとっては大変あり

がたく存じます。 分割納入を選択されているご家庭は、

次回引き落とし日が７月２８日となっておりますので、よ

ろしくお願いいたします。現金納入の方は、夏休み前の納

入となります。

裏面の表にある「備品購入費（¥975,000）」について

は、既に市教委に購入計画書を提出していますが、その

内容をご紹介します。

◆回転式移動黒板（見積価格¥42,000）～今年から１年

生の数学は、クラスを二つに分けて授業する「少人数指

導」を始めました。空き教室がないので、図書室も使っ

ており、移動式の黒板が必要になりました。

◆ＣＤラジカセ３台（同¥39,000）～昨年１０台購入し

ており、この３台で十分な数が揃います。

◆譜面台２０本（同¥63,000）～音楽の授業用ですが、

吹奏楽部でも使います。

◆マグネットスクリーン（同¥38,000）～プロジェクタ

ーを使って、資料や映像を投影する場合のスクリーンで

すが、裏に磁石が貼ってあるので、黒板に貼り付けたり

するなどして使う場面が広まります。

◆ソフトテニスネット支柱（同¥63,000）～テニスコー

トのネット支柱が錆びて折れてしまいました。ところで、

新しい支柱が届くまでの応急処置として、市内のとある

鉄工所に持ち込んだところ、無料で溶接をしてくれまし

た。「自分の子どもも○○中学校にお世話になった」と

のことでした。

◆走り高跳びスタンド（同¥24,255）～体育の授業用。

体育祭でも使えます。

◆バレーボール支柱（同¥244,650）～体育の授業用。バ

レーボール部でも使います。アルミ製でちょっと価格は

高いのですが、軽くて取り回しがしやすくその分安全に

なっています。

◆文化箏３面（同¥156,870）～音楽の授業で使う「箏」

は“そう”と読み、「琴」のことです。２人に１台の割

合で揃うよう少しずつ買い足しています。

◆洗濯機（同¥43,800）～家庭科室の洗濯機がかなり古

くなって汚れも目立つようになったので、雑巾などの洗

濯用におさがりしてもらうことにしました。

◆◆以下は理科で使う備品ですが、説明が難しいので名

前だけ書くので使い道を想像してみてください。

◇顕微鏡照明装置９台（同¥157,500）

◇デジタル室温時計（同¥3,200）

◇ペルチェモジュール実験セット（同¥16,500）

◇電熱線ケーブル９台（同¥45,000）

◇直流交流インジケーター（同¥2,800）

◇スライダック（同¥28,000）

◇グリーンレーザーポインタ（同¥31,000）

◇月・金星の見え方モデル（同¥25,000）

（何となく分かるものもありましたね）

裏面の表には「庁用器具費（265千円）」という項目も

ありますが、この予算では事務用や学校管理のための備

品を購入することができます。既に購入したものは、

■シュレッダー（¥94,000）～２年前にプラスチック製

のものを購入したものの、もう壊れてしまいました。今

回は鉄製なので頑丈です。

残りの予算は、これから計画して順次購入していきます。
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